

Zeitschrift: Générations : aînés
Herausgeber: Société coopérative générations
Band: 31 (2001)
Heft: 9

Artikel: Alzheimer : aide bienvenue
Autor: Borghini, Valentin
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-828448>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 26.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Alzheimer: aide bienvenue

Le 21 septembre se déroulera la Journée mondiale de la maladie d'Alzheimer. Son thème: «Le dépistage précoce.» Des lieux de rencontre ont été créés dans le canton de Neuchâtel.

Par respect pour nos aînés, par reconnaissance aussi, car on se doit, à l'automne de leur existence, de les remercier de tout ce qu'ils ont donné, nombre d'institutions s'activent à mettre en place des structures contribuant à leur rendre la vie plus agréable, ainsi qu'à leurs proches, souvent soumis à rude épreuve.

C'est dans cet esprit que la Croix-Rouge suisse, section Neuchâtel, Vignoble et Val-de-Ruz, vient de créer un lieu de rencontres pour les personnes atteintes de la maladie d'Alzheimer ou d'une affection apparentée. La Chaux-de-Fonds est déjà opérationnelle depuis un an et couvre également les besoins du district du Locle, de sorte que Neuchâtel, à disposition également pour le Val-de-Travers, complète ce précieux service pour l'ensemble du canton. Pour en savoir plus, nous avons pris contact avec Marguerite Seeliger,

secrétaire générale de la section du bas du canton, laquelle était accompagnée de Françoise Yoder, responsable de ce nouveau service, parallèlement à tous ceux dits de garde.

L'une des premières démarches a été la recherche d'un endroit approprié, et il a été trouvé grâce à la collaboration de Foyer Handicap, institution sise au N° 33 de la rue de la Maladière, à deux pas de l'hôpital Pourtalès.

Explication: «Comme nous devons couvrir une large zone allant du Landeron à Vaumarcus et comprenant les vallons, il nous fallait un point bien centralisé.» Un autre impératif était de comprimer au maximum les coûts. Le local étant mis gratuitement à disposition, un grand pas a été franchi dans ce sens.

On dénombre dans le canton de Neuchâtel quelque 2000 personnes atteintes d'Alzheimer, dont la moitié sont en institution. Ce lieu de rencontre représente également un soulagement pour les familles, parfois condamnées à vivre en vase clos.

Alarme 24 heures sur 24

Un autre service vient d'être opérationnel. Il s'agit du système d'alarme Croix-Rouge. Il résulte d'un contrat entre la Rega et la Croix-Rouge. Le but est d'offrir des garanties de sécurité dans les situations critiques, et cela 24 heures sur 24. Qui n'aspire pas à rester

à son domicile, également à un âge avancé? Mais que va-t-il se passer si l'on est seul, en cas de chute ou de malaise? Un système de sécurité, tout à la fois simple et efficace, fournit de grandes garanties dans ces moments critiques. Françoise Yoder précise: «Un appareil, sous la forme d'un bracelet ou d'un pendentif, contient une touche d'appel qui déclenche l'alarme sous une simple pression.

ADRESSES UTILES

Lieux de rencontre Alzheimer et Système d'alarme Croix-Rouge:

Districts de La Chaux-de-Fonds et du Locle: 71, rue de la Paix, 2300 La Chaux-de-Fonds, tél. 032/913 34 23.

L'accueil se fait le jeudi après-midi de 14 à 17 heures au N° 5 de la rue du Châtelet à La Chaux-de-Fonds.

Districts de Neuchâtel, Boudry, Val-de-Ruz et Val-de-Travers: 2a, avenue du Premier-Mars, 2000 Neuchâtel, tél. 032/721 28 05.

Actuellement, l'accueil est prévu le mardi après-midi de 14 à 17 heures. On peut recevoir de 3 à 6 personnes. Quatre auxiliaires de santé sont à disposition.

Secrétariat général de l'Association Alzheimer Suisse: Rue des Pêcheurs 8, 1400 Yverdon-les-Bains. Tél. 024/426 20 00.
E-mail: alz@bluewin.ch
Internet: www.alz.ch

Immédiatement, la liaison se fait avec la Centrale d'alarme Medicall. Grâce à un vaste faisceau de ramifications, toutes les mesures sont prises avec une grande rapidité.»

Ce réseau englobe les proches, éventuellement le médecin traitant ou un autre médecin spécialiste et, quand la nécessité s'en fait sentir, les services d'urgence locaux! «De plus, dit Françoise Yoder, nous effectuons des visites régulières à la personne, afin de vérifier le fonctionnement du système d'alarme.»

Précisons que, s'agissant du Centre de La Chaux-de-Fonds et de celui de Neuchâtel, les adresses indiquées dans cette même page concernent autant le lieu de rencontre d'Alzheimer que le Système d'alarme Croix-Rouge.

Valentin Borghini

Diagnosing dementia: the first step to help



World Alzheimer's Day 21 September



L'affiche officielle de la journée Alzheimer